

起業をめざす 全ての女性たちへ。

曾於市での起業

って
どうですか？

曾於市では、結婚や出産を機に職を離れた女性の「起業」での社会進出を支援し、毎年ワークショップやセミナーを行っています。今回は、9月2日に行われた創業支援セミナー 第一部「曾於市内女性起業家によるパネルディスカッション」での内容を元に、曾於市で起業されている3名への質問をご紹介します。

当日は地域おこし協力隊が司会を担当。和やかな雰囲気の中Q & Aの形式で行われました！



勝原 真由美 さん



パティシエ。出産を機に曾於市に帰郷。その後、2013年に「パティスリークレール」をオープン。旬のフルーツをつかった生ケーキや十数種類あるシフォンケーキなど、1年を通してさまざまな種類が楽しめるケーキ屋として評判。



【住所】曾於市大隅町下窪町 97 ☎ 099-479-3520

【営業時間】10:00～19:00 【定休日】毎週月曜日・日曜日不定休（月2回）

Q 起業のキッカケは？

後悔したくなかったからです。出産を機に、パティシエとして働くことから離れていたけど、子どもを理由にやりたいことができないのは良くないと思って。でも、やっぱり子どもたちがいるから、融通が利くのは自分でお店をやることだと思って、起業しました。

Q オープン前からやり直すなら？

厨房をもっと広くしますね（笑）。最初は一人で小さくやろうと思ってたんですけど、商売ってそういう訳にはいかないじゃないですか。どんどん大きくしていかないと…。人も雇って、効率もあげて、と考えるともう少し広い方が良かったなと思います。

Q 人を雇う選択をしたのは？

国がやっている「地域雇用開発助成金」というので、当時は曾於市が対象に入っていて（現在は除外）、人を雇うと設備費など助成があったんです。それでオープンの中からスタッフがいます。今はそのおかげで、私が外に出たりできるので、本当に助かっています。

中野 三四子 さん



カフェオーナー。自宅を改装し、2015年に「カフェひだまり」をオープン。地元の野菜をつかった彩鮮やかな家庭料理が評判で、地域の人はもちろん、海外からのお客さんも立ち寄るほど。曾於市でも随一の豊かな自然が窓の外に広がり、心も満たす空間。

【住所】曾於市末吉町南之郷 9928-2 ☎ 0986-78-1170

【営業時間】11:30～14:00(ランチ)・14:00～17:00(カフェ) 【定休日】木曜日 ※ただし、不定休あり

Q 起業のキツカケは？

やっていた仕事を退職して、好きだった料理を仕事にしたいと思って。息子たちにはすごく反対されたんですが、「3年期限で無理なら諦める」と説得しました。おかげ様で今、4年目に入りました。

Q オープン前からやり直すなら？

ないですね！ やれることは全部やってきたな、と（笑）。わたしはカウンターだったり、床だったり、全部自分でつくったんです。なにかするには、お金がかかりませんがね。だから、自分でできることはやってきたと思います。

Q 原価計算はどうしてる？

うちは予約優先にしているので、ふらっと立ち寄られる方もいますよね。そういう時には「日替わりランチ」を提供しているんです。残っている食材をやりくりして、最初はから揚げだったけど、なくなったら、次の人からは焼き魚にしようとか。それで食材のロスをなくしています。あとはご近所の方やお客さんがくださったお野菜を料理に使ったり。本当にありがたいです。

東原 秋子 さん



フローリスト。結婚を機に曾於市へ移住。2016年に「花カフェ」をオープン。お祝

い事のフラワーアレンジメントとから日常を豊かにする鉢植えまで。「買わなくても立ち寄りたくなる」ようなアットホームな雰囲気、根強いファンを持つ。

【住所】曾於市末吉町諏訪方 8377-3 ☎ 0986-51-8757

【営業時間】9:00～18:00 【定休日】火曜・日曜・祝日 ※日祝は予約受付

Q 起業のキツカケは？

以前は教師をしていて、本当にいろいろ経験させてもらって、「一段落」と思うようなタイミングがあったんです。「やり切った」と思えるような。それで、また教員としての職務を走り出すか、別のことをするかと考えたときに、「好きだったお花を仕事にできないかな」と思って、アカデミーに通い始めて、そのあと、お店に入りました。

Q 曾於市で起業した理由は？

曾於市は主人の地元なのですが、わたしも教員時代に末吉に赴任したことがあって、土地勘があったんです。そのとき、お花屋さんがないので、都城まで買いに行ったりしていたので、そういう人がまだいるかなと、ここで始めようと決めました。

Q 店名の由来は？

お店に入ったら買わなきゃいけないのではなく、カフェみたいに気軽に寄ってほしいと思ってつけました。お店に雇われていたときに、新店舗の店名会議で「電話で言い間違えられるようなのはダメ」と聞いていたので、そこは考えましたね。